# 平成 27 年 第 12 回大河原町教育委員会定例会会議録

- **1 招集日時** 平成 27 年 12 月 21 日 (月) 午後 2 時
- 2 招集場所 大河原町役場 議員執務室
- 3 出席委員 舟山幸枝委員長、一盃森広志委員 (職務代行者)、丹羽宜博委員、吉田いづみ委員、 齋一志教育長
- 4 説明のため出席した者

教育総務課長 尾形 彰、生涯学習課長 鈴木邦弘、学校教育専門監 千葉 英一

- 5 開 会 午後2時
- 6 平成 27 年第 11 回教育委員会定例会会議録の承認について

舟山委員長 (委員全員に諮って)承認する。 丹羽委員、吉田委員 署名。

7 平成 27 年第 12 回教育委員会定例会会議録署名の委員指名について

舟山委員長 一盃森委員、齋教育長を指名する。

- 8 教育長報告
  - (1) 一般事務報告

報告第9号 平成27年第4回大河原町議会定例会の結果について

#### (教育総務課長説明)

一般質問及び回答内容についてご説明申し上げる。資料は2ページから15ページである。 (詳細は資料参照)

(質 疑)

吉田委員

「教育委員会の活動は広く知られるべきである」という質問に対してだが、よい事例があるので報告したい。大河原中学校の特別支援学級において、紙芝居を取り入れているが、柴田町の方にご協力いただいており、その方が大河原町の教育行政に触れ、取組状況や校長先生の講話が非常に良いと褒めていただいた。大河原町ではいろんな方が教育行政に触れていただく機会があるということも広く知られることにつながるのではないか。

舟山委員長

これは他の町の事例になるが、柴田町教育委員会後援の柳田邦夫氏の絵本についての講演会に行ってきた。主催は柴田町の読み聞かせの会である。非常に良い講演会だった。

舟山委員長 (委員全員に諮って)承認する。

報告第10号 教育委員の任命に係る議会の同意について

## (教育総務課長説明)

教育委員の任命に係る議会の同意についてご説明申し上げる。 資料は 17 ページ, 18 ページである。

(詳細は資料参照)

舟山委員長 (委員全員に諮って)承認する。

# (2) 専決事務報告

報告第4号 専決処分の報告について

# (教育総務課長説明)

資料は19~25・27ページである。

(詳細は資料参照)

## (生涯学習課長説明)

資料は26~27頁である。

(詳細は資料参照)

第4回大河原町議会に提案された議案 一般会計補正予算第4号についての意見を求められ、 意義がない旨専決処分したことをご報告申し上げる。

# (教育長補足説明)

資料 23 ページ「体育施設管理運営委託(指定管理)」について、運営委託金額の内訳の詳細について動議が出され、一時別室で審議となった。

新たに置かれた館長職についての疑義も出されたため、NPOの方で代表責任者として定めたものと説明。また館長職の給料額についても疑義が出され、職員との給料の公平性について指摘があったが、職員については年々増額されていくため公平を欠いてはいないことを説明。

その後全員協議会が開かれ、金ヶ瀬中学校体育館の引き渡し期日の変更についても疑義が出された。当初3月12日の卒業式に間に合うように計画していたが、完成後の検査日程の関係で卒業式に間に合わないこととなった。求めにより教育長、副町長が謝罪。離任式の時に体育館が使えるので、卒業生は卒業後に体育館へ招待し、卒業式は金ケ瀬公民館で行う予定である。

### (教育総務課長補足説明)

金ケ瀬中学校では、卒業式について、校長先生から保護者へ説明し承諾をいただいている。

舟山委員長 (委員全員に諮って)承認する。

# (3) 人事異動報告

# (教育長説明)

1月1日をもって、鈴木邦弘生涯学習課長が、子ども家庭課長へ異動することになった。 上下水道の大槻文彦課長補佐が生涯学習課長へ昇任となる。

これは、現税務課長が病気休養により休職となっているため、子ども家庭課長が税務課長 へ異動することによるものである。

# 9 その他

(1) 教育長報告

(説明者: 齋教育長)

資料は別紙資料である。

- I 各学校情報
  - 1 大河原小学校 鼓笛引継式 感動の儀式
  - 2 金ケ瀬小学校防災教育推進協力校 自主公開
  - 3 大河原南小学校

体育館 LED 照明工事 小学校すべて LED 化終了。国の防災強化補助によるもの。 非常に明るくなったとのこと。

4 大河原中学校

アルカスオリオン表彰 宮城県防犯協会より 数学チャレンジコンテスト

4 金ケ瀬中学校

「ふれあいちょボラ」地域への恩返し

Ⅱ「攻撃は最大の防御」とは・・・

(オリンピック選手 鈴木大地の言葉 H26 講演より)

どんなに守っても攻撃は防げない

従って 攻めよ 攻めよ

しかし服従させるのではない

笑顔 感謝の言葉と態度で 思いや願いを伝える

子供と職員の幸せを実現するために

そうすれば 結果として 攻撃は止み 感謝の言葉が返ってくる

「攻め」とは、必要なこと求められることを、求められる前に行うこと。

河北新報 声の交差点 町内小学生2名 「いじめをなくそう」で投書が掲載。

## Ⅲ 管内教育長会議から

1 事故防止

教職員の事故防止

公金、徴収金の適切か処理 児童会生徒会の会計報告を徹底。

- 2 平成 28 年度主幹教諭候補者選考
- 3 平成 28 年度学力学習状況調査

全国学力学習状況調査 4月19日

宮城県学力学習状況調査 4月26日(最終回)H27小学校県内1位。中学校中程度。

- 4 みやぎ先人集 第2集 平成28,29年度で作成
- 5 平成28年度の指導主事訪問
- 6 新しい校務分掌の設置 及び「防災主幹」の役割強化
  - ① 「いじめ・不登校対策担当者」
  - ② 「防災主幹」⇒「安全担当主幹教諭(仮称)」 防災主幹は現在、金中と大中に置いている。
- 7 初任者研修の改善
  - 一年目の研修が非常に多く、教師が担任だとクラス運営にも支障が出ている。 三年目まで延長と決定。

### Ⅳ その他

- 1 えずこ アウトリーチ (普及事業) の計画的活用を
- 2 意識して「志教育」を

志の高さと学力は正比例する。

大中「立志式」 大小「2分の1成人式」

3 12月「いじめ」議会から

12月に小学生の傍聴があった。「いじめ」に対する質疑が多かった。

- 4 12月10日 ゲーム、携帯、スマホの使い方緊急会議開催 決定事項<u>「午後9時以降禁止とする」</u> (12月18日河北新報掲載) どう守っていくかが課題。パンフレット作成し2月頃に配布予定。
- 5 人権作文コンクール

大河原町内から多数応募有。

今年度は3名入賞。1名はベガルタ賞。

# (質 疑)

丹羽委員

卒業式と入学式の期日を教えてほしい

尾形課長

卒業式は、中学校は3月12日、小学校は3月18日。

入学式は、中学校は4月8日午後、小学校は4月11日午前。

それから、4月4日午後から服務宣誓式。

丹羽委員

虐待や児童貧困について、把握する方法はあるのか。

鈴木課長

子ども家庭課が把握している。

齋教育長

虐待については、健康診断時やクラス担任が身体の傷を見つけて通報している。過去には地域の方からの通報もあった。

丹羽委員

家屋の機密性も良くなっているので、密閉された状況で、以前より音が外に漏れないケースもあるのではないか。

齋教育長

児童の貧困も、給食費未納等で訪問しに行っている。

一盃森委員

防災主幹の名称変更は、防災意識が薄れ、賛成しかねる。

金ヶ瀬小学校の防災教育実践公開研究会において、5学年で行ったような授業に 町内各小中学校でも取り組んでほしい。

災害時に危険な個所を自分達で確認して考えさせることが大事だと思う。

# 10 各課長報告

(説明者:教育総務課長、生涯学習課長)

1月の行事予定を説明申し上げる。別紙資料である。

# 11 次回教育委員会の開催日程について

舟山委員長 │ 次回の定例会は、平成28年1月27日(水)午後2時から開会する。

【その他】12月24日付 吉田いづみ委員の任期満了

教育長及び教育委員長から感謝の言葉。

吉田いづみ委員より

「2期8年間という時間を考えてみた。自分にとっては短くも長くも感じなかった。教育委員という職務を自分なりに冷静に受け止めてきたからだと思う。

当初は受け止められずジタバタしていたが、大体は冷静にやってこれたと思う。今後 も少しでも自分を高めていこうと、志を高く持ち、何か得たり高まったものがあれば世 の中に還元していきたいと思う。皆様大変お世話になりまして本当にありがとうござい ました。」

## 12 閉会宣言 午後3時40分

平成 28 年 1 月 27 日

署名委員

署名委員